

partie de l'IRA. Malgré les démentis de la Libye, les autorités britanniques, irlandaises et françaises sont restées convaincues que la cargaison était de provenance libyenne. Les forces de sécurité qui ont intercepté le navire étaient composées d'Américains, de Français, de Britanniques et d'Irlandais.

Le 3 mars 1988, trois membres de l'IRA ont été abattus par des agents britanniques à Gibraltar. Leurs funérailles, qui ont eu lieu en Irlande du Nord, ont provoqué toute une série d'attentats, y compris une attaque à la grenade à l'enterrement des trois morts, le 16 mars, et l'assassinat de deux soldats britanniques à l'occasion de funérailles ultérieures.

Un mystérieux accident mettant en cause un saboteur nord-coréen s'est produit en novembre 1987 : un avion à réaction des Korean Air Lines a fait explosion à proximité de la Birmanie. Le saboteur a avoué avoir placé une bombe à bord de l'avion, mais tout le monde s'est perdu en conjectures sur le groupe qui avait pu fomenter cet acte de terrorisme et sur ses motifs.

Les autorités de nombreux États occidentaux sont heureuses des progrès accomplis dans l'élaboration de mesures antiterroristes au cours des deux dernières années. Une meilleure coordination entre les services de sécurité de l'Ouest, des sanctions plus sévères et des règlements plus stricts en matière de déplacements (renforcement de la sécurité dans les aéroports et exigences relatives aux visas, par exemple) auraient, estime-t-on, contribué à réduire l'efficacité des organisations terroristes.

La position actuelle du Canada

Le Canada n'a pas été à l'abri des attaques terroristes. En mars 1985, un garde a été abattu à l'ambassade de Turquie, à Ottawa, par des membres de l'Armée révolutionnaire arménienne. En outre, la bombe qui a explosé à l'aéroport Narita, au Japon, et celle qui aurait détruit l'avion d'Air India, le 22 juin 1985, avaient, pense-t-on, été posées au Canada. Enfin, le 25 mai 1986, on a tenté d'assassiner le premier ministre du Pendjab, M. Malkiad Singh Saidu, tandis qu'il se trouvait dans l'île Vancouver;